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Инвестфорум отложен 
Правительство области приняло решение отложить 

проведение Второго инвестиционного форума региона на 
неопределённый срок в связи с нерациональностью его 
проведения в условиях кризиса, сообщила пресс-секретарь 
губернатора Оксана Соколова. По её словам, затраты, 
необходимые для его проведения, пока не окупают себя. 
Напомним, что на Первом Воронежском инвестфоруме 
были подписаны в основном рамочные соглашения и те, что 
прорабатывались уже в течение определённого времени, так что 
форум не окупился, так как реальных доходов не принёс. Правда, 
сам факт его проведения позволил резко подняться региону в 
рейтинге инвестиционной привлекательности областей России, 
сообщает агентство бизнес-информации (ABIREG.RU).

Киоски не снесут?
Воронежское Управление федеральной антимонопольной 

службы (УФАС) вынесло предписание об отмене 
постановления Воронежской гордумы, по которому мэрия 
планировала убрать киоски в центре областного центра, 
сообщил заместитель руководителя регионального УФАС 
Виталий Попов. По его словам, комиссия понимает цель 
администрации – сделать город красивее, однако сделать это по 
принятому постановлению без нарушения антимонопольного 
законодательства невозможно. ФАС предписала отменить 
это постановление. «Мотивировочная часть решения ещё не 
готова», - отметил он. Об этом рассказало агентство бизнес- 
информации (ABIREG.RU).

Контроль над контролем
В прокуратуре Воронежской области создан отдел по над-

зору за исполнением законодательства о государственном и 
муниципальном контроле. Как рассказал начальник отдела 
Денис Мельников, новая структура будет осуществлять надзор 
за деятельностью контролирующих и проверяющих органов, 
уделяя особое внимание тому, чтобы они не нарушали права 
и интересы предпринимателей и коммерческих организаций 
независимо от размера и форм собственности.

«Рамонский родник» переезжает
Седьмой фестиваль авторской песни «Рамонский родник» 

пройдёт не на привычной фестивальной поляне около базы 
отдыха «Путь к себе», а вблизи турбазы «Коминтерновец», на 
границе Рамонского и Новоусманского районов. Как рассказал 
«Коммуне» сопредседатель фестиваля Владимир Астанин: 
«Мы все уже давно не умещались на прежней площадке». На 
вопрос о том, не послужил ли поводом для переезда фестива-
ля спор между организаторами и хозяином базы отдыха, где 
традиционно проходил праздник песни, Владимир Иванович 
ответил так: «Не хотим зависеть от чьих-то капризов». 

Цена врачебной ошибки
В нашей стране из-за ненадлежащего оказания медпомощи 

страдают десятки тысяч пациентов, а умирают тысячи граждан. 
К сожалению, никакой статистики на этот счёт не ведётся. Об 
этом с недоумением говорил на встрече с руководителями 
воронежских медучреждений профессор, президент Нацио-
нальной ассоциации медицинского права, доктор медицинских 
и юридических наук Юрий Сергеев и учёные кафедры меди-
цинского права московского мединститута им.Сеченова. Два 
дня проходил в Воронеже семинар «Актуальные проблемы 
правового обеспечения медицинской деятельности». О нём 
«Коммуна» расскажет в одном из ближайших номеров. 

Возможно пищевое отравление 
Как уже сообщала «Коммуна» в номере от 11 апреля, в 

Воронеже проходил юношеский турнир по хоккею имени 
Владислава Третьяка. 10 апреля нескольких хоккеистов 
с серьёзными кишечными расстройствами доставили в 
областную больницу с подозрением на пищевое отравление. 
Проведены все необходимые лечебные процедуры, сейчас 
здоровью спортсменов ничего не угрожает. Крайне 
обеспокоенный случившимся глава Воронежа Сергей Колиух 
отдал распоряжение провести проверку по данному факту.

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

наталья СтолповСкАя

Встреча с инспектора-
ми явно не сулила пьяной 
компании ничего хорошего. 
Едва заслышав предложе-
ние пройти тест на наличие 
алкоголя в крови, водитель 
пытался сбежать. «Букваль-
но следом из автомобиля 
выскочили пассажиры, - рас-
сказала «Коммуне» старший 
госавтоинспектор УГИБДД 
по Воронежской области 
Татьяна Сушкова, - и вместе 
с водителем набросились 
на сотрудников ДПС. За-
вязалась потасовка, во время 
которой люди из авто попы-
тались завладеть табельным 
оружием Романа Тарасова. 
Юрий Верютин кинулся на 

выручку получившего силь-
ный удар по голове товарища. 
Чтобы урезонить нападав-
ших, инспектор вынужден 
был применить оружие. Два 
предупредительных выстре-
ла в воздух не остановили 
пьяных хулиганов. Третьим 
выстрелом был ранен в голову 
водитель «Жигулей». 

Прибывшие на место про-
исшествия сотрудники ми-
лиции усмирили нарушите-
лей и доставили в больницу 
пострадавших. Сотрясение 
головного мозга - такой диа-
гноз установили у обоих авто-
инспекторов врачи «Электро-
ники». Водитель «Жигулей» 
с огнестрельным ранением 
головы направлен в реанима-
цию. Ведётся расследование.

Автоинспектора  
вынудили стрелять 
Поздно ночью, находясь на дежурстве, инспектора 
ГИБДД Железнодорожного района старший лей-
тенант Роман Тарасов и младший лейтенант Юрий 
Верютин остановили для проверки автомобиль 
«Жигули». Машину бросало из стороны в сторону, что 
и вызвало подозрения сотрудников ГИБДД. Худшие 
предположения инспекторов подтвердились. Во-
дитель «Жигулей» был в стельку пьян. Пассажиры 
– также изрядно навеселе. 

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области переменная облачность, без 
осадков; ветер юго-восточный, умеренный; температура 
+12…+17.

15 апреля по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков; ветер юго-восточный, умерен-
ный; температура ночью -2…+3, днём +13…+18.

16 апреля по области – переменная облачность, ночью 
преимущественно без осадков, днём местами неболь-
шой кратковременный дождь, ветер юго-восточный, уме-
ренный; температура ночью -1…+4, днём +13…+18.

33.4863
∇0.1446

44.1986
∆0.0379

Отдам
СвОи грязные 

деньги  
в чиСтые руки

Роман геРуСов

В Воронежской области бу-
дет создана комиссия по реви-
зии муниципальной собствен-
ности. В её состав войдут пред-
ставители городского депутат-
ского корпуса, администрации, 
контролирующих, налоговых и 
правоохранительных органов, 
общественности, об этом со-
общил на пресс-конференции 
новый руководитель депар-
тамента имущественных и 
земельных отношений Максим 
Увайдов. 

Вполне понятно, что чинов-
ник, находящийся на своем 
посту всего две недели, по 
его собственному признанию, 
ещё не успел полностью вой-
ти в курс дела. Департамент 
имущественных и земельных 
отношений сейчас вырабаты-
вает новую тактику борьбы с 
расхищением областной соб-
ственности. Ярким примером 
такой борьбы стала ситуация 
с попыткой перепродажи «по 
смешной цене» двух ветхих 
зданий, расположенных в цен-
тральной части города. Как 
отметил Максим Увайдов, сами 
строения особой  ценности не 
представляют, но занимаемая 
ими земля стоит очень дорого. 
Чтобы остановить эту сделку, 
департамент имущественных и 
земельных отношений области 
передал все документы по это-
му вопросу в облпрокуратуру 
для проверки и принятия со-
ответствующих мер.

Кроме того, департаментом 
сейчас проверяются все сдел-
ки, проведённые с начала 2009 
года, но пока нарушений не 
обнаружено. Причиной такой 
проверки Увайдов назвал подо-
зрительно большое количество 
решений по облимуществу и 
по земле. 

Правда, Максим Увайдов 
так и не смог пояснить судьбу 
других скандально захвачен-
ных объектов областной соб-
ственности, к примеру, будущее 
«дома Толстого». Не смог он 
прокомментировать и затянув-

шийся «пуск» ТЦ «Европа», 
что около цирка. Вместе с тем в 
ближайшие годы планируется 
серьёзно взяться за объекты 
культурного наследия. Област-
ные власти намерены защищать 
такие старинные постройки 
от посягательств строителей. 
Впрочем, если здание находится 
в совсем уж плохом состоянии, 
то его надо либо срочно ре-
монтировать, либо «любыми 
способами обеспечить безопас-
ность воронежцев». Видимо, 
альтернативой ремонта все-таки 
является снос. 

По мнению руководителя 
департамента  имущественных 
и земельных отношений, на-
рушения зачастую происходят 
оттого, что в области до сих пор 
не создан единый реестр объек-
тов облсобственности. Дошло 
до того, что в самом департа-
менте лишь примерно пред-
ставляют, сколько объектов по 
праву должны принадлежать 
областной «казне». К примеру, 
из 60 прудов, принадлежащих  
области, надлежащим образом 
оформлен только один пруд, 
остальные же юридически 
«ничьи».  

Еще одной важной темой 
стала реализация объектов 
областной собственности. По 
словам Максима Увайдова, мас-
совой распродажи облсобствен-
ности больше не будет. Теперь 
департамент имущественных 
и земельных отношений со-
бирается выставлять объекты 
собственности в аренду, при-
чем аренда будет только на 
конкурсной системе. Кстати, 
большинство имущественных 
вопросов возникает по само-
му  Воронежу. В связи с этим 
губернатор Алексей Гордеев на-
правил письмо Сергею Колиуху 
и председателю Воронежской 
городской думы Александру 
Шипулину с предложением 
немедленно создать комиссию 
для комплексной ревизии му-
ниципальной собственности, 
обратив особое внимание на 
законность отчуждения ее объ-
ектов в течение последних лет. 

В поисках  
собственности
власть | Новый руководитель 
департамента имущественных и земельных 
отношений начал входить в курс дела

валерий вАлентинов

Состоялась она в Москве 
10 апреля в конференц-зале 
гостиницы «Измайлово». 

Общественный совет ЦФО 
создан в марте 2006 года на 
конференции в Курске. В 
состав Совета входят 127 
членов – представителей 
общественных организаций, 
осуществляющих деятель-
ность на территории округа. 
Отчётно-выборная конфе-
ренция Общественного со-
вета ЦФО проводится один 
раз в три года. Каждый из 
приглашённых прошёл пред-
варительную процедуру отбо-
ра - был избран на собраниях 
общественных объединений 
своего региона. 

На заседание съехались 407 
делегатов от общественных 
организаций Центрального 
федерального округа. Это са-
мые активные представители 
гражданского общества всех 
18 субъектов округа.

Полномочный представи-
тель Президента РФ в ЦФО 
Георгий Полтавченко, открыв-
ший  конференцию, высоко 
оценил работу общественни-
ков округа и обозначил задачи, 
которые стоят перед Советом 
сегодня. Одной из наиболее 
важных Полтавченко назвал 
работу с молодёжью, которая 
состоит не столько в создании 
молодёжных организаций, 
сколько в полноценной пере-
даче опыта от старшего поко-
ления младшему.

Председатель Обществен-
ного совета ЦФО Евгений 
Юрьев представил доклад о 
деятельности Совета за пери-
од 2006-2009 года и основных 
задачах на 2009-2011 годы. 
Подводя итоги первых трёх 
лет работы, он подчеркнул, 
что Центральный округ стал 
лидером по строительству 
институтов гражданского 
общества - практически в 
каждом субъекте была создана 
общественная палата. 

На конференции была 
предложена и одобрена но-
вая редакция  «Положения об 
Общественном совете ЦФО», 
утверждён перечень комиссий 
Совета. Теперь их стало две-
надцать вместо девяти. 

Делегаты единогласно про-

голосовали за новый состав 
Общественного совета, куда 
вошли и пять воронежцев: 
Галина Зиборова, Сергей 
Наумов, Валерий Черников, 
Татьяна Шешина, Валентина 
Шумлянская.  

В заключение конферен-
ции были вручены почётные 
грамоты и цветы всем, кто 
был активен в течение этих 
трёх лет, кто тратил время, 
силы, средства на добрые 
дела, связанные с деятельно-
стью Общественного совета. 
Среди награждённых были 
и воронежцы: председатель 
Общественной палаты Борис 
Прасолов и председатель ко-
митета по миграционной по-
литике Общественной палаты 
Валентина Шумлянская.

Общественность набирает силу
Событие | 20 делегатов от Воронежской области приняли участие  
в отчётно-выборной конференции Общественного совета ЦФО

виктор Силин

Всего в финал конкурса вышли 
25 педагогов. Пять дней продол-
жались конкурсные испытания. 

Финалисты давали показательные 
уроки, проходили и мастер-классы. 
Был ещё и конкурс «Дебют» для 
учителей, стаж которых насчиты-
вает не более трёх лет.

В основном же конкурсе кроме 
М.Ненаховой отличились: учитель 
изобразительного искусства Ко-
лодезянской школы Каширского 
района Инга Александровна Ко-
сякова и учитель физики из Ново-
воронежа Елена Павловна Ратных. 
А вот приз зрительских симпатий 
достался молодому педагогу из 
Нижнедевицка Алексею Анатолье-
вичу Шавлову.

Учитель года

В Воронеже прошёл конкурс «Учитель года». В нынешнем году он 
был юбилейный – двадцатый по счёту. Победу на нём одержала 
учитель истории и обществознания поворинской средней школы 
№ 1 Марина Ненахова.
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В Москве состоялась встреча губернатора Воронежской обла-
сти Алексея Гордеева с полномочным представителем Президента 
РФ в Центральном федеральном округе Георгием Полтавченко. 
В ходе её был обсужден широкий спектр вопросов, касающих-
ся социально-экономической ситуации в регионе. Губернатор 
проинформировал, как решаются вопросы кадровой политики. 
Полномочный представитель Президента РФ согласился с пред-
ложением воронежского губернатора обсудить насущные вопросы 
региональной политики непосредственно на месте. По предвари-
тельной договоренности, деловая поездка Георгия Полтавченко 
в наш край состоится в мае.

Пресс-центр губернатора и правительства области.

Встреча губернатора  
с полпредом

Роман геРуСов

В Воронеже прошел оче-
редной этап месячника по 
уборке городской территории. 
На улицы города вновь вышли 
тысячи воронежцев, внявших 
призыву мэрии наконец-то 
сделать свой город чистым. 
Инициативу городских вла-
стей поддержали и власти об-
ластные. Губернатор Алексей 
Гордеев предложил горожа-
нам принять более активное 
участие в субботнике. В своем 
обращении к жителям Во-
ронежа и области он, в част-
ности, говорит:

«Вступила в свои права 
весна. Она приготовила нам 
немало дел. И не только на 
раздольных чернозёмных по-
лях. Каждый из нас старается 
навести в эти дни порядок 
на приусадебных участках и 

дачах. Всё это – наши добрые, 
старые традиции.

Я обращаюсь ко всем вам 
с призывом - давайте общими 
усилиями наведём порядок 
во дворах домов, на улицах, в 
скверах и парках, с тем, чтобы 
в дальнейшем следовать прин-
ципу «чисто не там, где метут, 
а там, где не сорят».

Мы живём на нашей общей 
воронежской земле. И я призы-
ваю вас в течение грядущих суб-
бот, разумеется, исключив пред-
пасхальную, принять участие в 
организованных мероприятиях 
по уборке территории.

Столицу Черноземья, горо-
да и села области в дни майских 
праздников, конечно же, укра-
сят иллюминация, плакаты. Но 
лучше всего их украсят чистота 
и порядок…»

И горожане откликнулись. 
По данным информационно-

аналитического управления 
мэрии, наиболее активно про-
явила себя управа Левобереж-
ного района, которая «вывела» 
с начала апреля на улицы более 
семи тысяч человек и 99 еди-
ниц спецтехники. Результатом 
работы стали вывезенные 486 
кубометров мусора. Только 
за прошедшую субботу более 
трех с половиной «ленинцев» 
при поддержке 34 спецмашин 
убирали родной район. 

Отметили в мэрии и ак-
тивное участие в субботнике 
студентов Воронежского пе-
дагогического университета. 
Более двухсот учащихся вуза, а 
именно первокурсники различ-
ных факультетов ВГПУ, в том 
числе и иностранные студенты, 
очистили от мусора и порослей 
склоны Петровской набереж-
ной, улицу С.Перовской и 
Адмиралтейскую площадь.

Пусть наши города украсит чистота

Этот снимок наш фотокорреспондент Михаил Вязовой сделал в сквере Дома культуры 
железнодорожников имени Карла Маркса. Хорошо, когда работники культуры берутся 
за культуру экологическую.

ПодПиска - 2009
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Людвиг КАРАПЕТЯН, 
доктор философских и юридических наук

Известный правовед М.Я.Острогорский в работе «Демократия 
и политические партии» писал: «Логика партийной борьбы ведёт 
к упрощению, схематизации общественного мнения, поглощая или 
маскируя разнообразие, нивелируя различные мнения в рамках 
общей партийной идеологии… Партия группирует вокруг себя всех 
передовых и горячих членов, но вскоре становится фракционной 
крепостью для группы, полной сектантского духа… Система пар-
тий с момента появления демократии не имела уже рационального 
оправдания в фактах».

Философ Иван Ильин в работе «Партийное строительство го-
сударства» утверждал: «История последних десятилетий показала, 
что демократия разваливается именно вследствие её партийного 
строения… Партии являются в высшей степени опасной формой 
организации народно-политического мнения. Они изо всех сил 
работают над разъединениями в народе. Не в самой ли партийной 
демократии заложены те начала, которые губят её, открывая двери 
то правому, то левому тоталитаризму?!»

Первый президент США Джордж Вашингтон в прощальном 
послании к американскому народу (1796) в политических партиях 
усмотрел угрозу для подрыва власти народа и узурпации прави-
тельственной власти. «Любые союзы и ассоциации, созданные под 
любым уважительным предлогом с действительным намерением 
осуществлять руководство или контроль над конституционными 
властями, препятствовать им или запугивать их в ходе принятий 
ими решений и осуществления действий наносят ущерб государ-
ственной власти и носят пагубный характер… Чередующееся доми-
нирование одной фракции над другой, обострённое естественным 
для партийных расколов чувством возмездия, которое в различные 
времена и в различных странах влекло за собой чудовищные пре-
ступления, само является ужасным деспотизмом…»

Напомним, что в Конституции США отсутствует само сло-
во «партия». В США и многих странах под именем «партии» 
существуют союзы, клубы, штабы, которые организационно и 
функционально отличаются от политических партий России и 
ряда других стран.

В годы перестройки Александр Солженицын в статье «Как 
нам обустроить Россию» (1990) напомнил обобщение древнего 
римского историка Тита Ливия: «Борьба между партиями есть 
и всегда будет гораздо худшая беда для народа, чем война, голод, 
мор или любой другой гнев Бога».

Прозорливые предостережения западных и отечественных 
мыслителей сполна подтвердились новейшей историей многих 

стран. Апофеозом реак-
ционной деятельности 
политических партий 
XX века явились раз-
вёртывание подвласт-
ными им государствами 
двух мировых войн, 
принёсших многомил-

лионные жертвы, геноцид народов, разрушение многочисленных 
материальных и культурных ценностей.

Однако неопровержимые факты результатов пагубной дея-
тельности политических партий не воспринимаются их наслед-
никами. Более того, позитивные достижения они приписывают 
своим партиям и их вождям. Сегодня лидеры КПРФ постоянно 
твердят, будто установленная вождями большевиков партийная 
власть подняла Россию от сохи до космоса. Однако теперь мало 
сомневающихся, что всемирные исторические достижения нашей 
страны явились результатом самоотверженных усилий творца 
истории – народа. В условиях репрессивного режима большевизма 
русский и другие народы СССР сохранили преданность своей 
Родине. Мудрость народов выразилась в понимании разницы 
между временным партийно-тоталитарным режимом и извечной 
Родиной.

В конце ХХ века катастрофический развал страны усугубили 
партии радикальных реформаторов («либеральных демократов»). 
Однако возрождение России они также считают своей заслугой.

Реальная действительность свидетельствует, что для рос-
сийских партий стратегической основой правового развития 
страны вновь становятся не всенародно принятая Конституция, 
а партийные интересы и цели. Доказательство тому – принятые 
парламентскими партиями вопреки установлениям Конституции 
страны законы о переходе к выборам по партийным спискам, 
отмене порога явки избирателей, избрании губернаторов по 
рекомендации победившей партии. Всё это направлено на все-
объемлющую партизацию власти. Кстати, из стран «Большой 
восьмёрки» выборы по партийным спискам существуют лишь в 
Германии и России.

Но реанимация современной партийной власти, как и в годы 
создания политических партий в России, происходит со ссылкой 
на опыт западных стран. Как отмечал Николай Бердяев, «наши 
западники на самом деле самые настоящие славянофилы, пото-
му что только славянофильство смотрит куда-то на запад, это в 
славянской натуре – всё время искать примеры для подражания, 
а, допустим, немец исходит из своих национальных интересов и 
национальных особенностей».

История повторяется: нынешнее укрепление партийно-
политической системы и партизация власти подрывают устои 
государства, создают опасность его очередного развала и грозят 
новыми катастрофическими последствиями. Совершенно оче-
видно, что при существующей тенденции укрепления партийно-
политической системы невозможно решить задачу создания 
демократического, правового и социального государства. Ибо 
ограничиваются права и деятельность большинства объединений 
многонационального народа Российской Федерации – носителя 
суверенитета и единственного источника власти.

Что делать?
История человечества постоянно подтверждала и подтвержда-

ет: социальный прогресс предопределяется прежде всего организа-
цией разумной власти, основанной на принципах народовластия, 
востребованных обществом законах и независимости судебной 
системы.

Иван Ильин утверждал: «Первое, что мы должны сделать при 
обсуждении устройства русского государства, – это стряхнуть с 
себя гипноз политических формул и лозунгов. Когда мы думаем 
о грядущей России, то мы должны быть свободны, совершенно 
свободны от боязни кому-то не угодить и от кого-то получить 
«осуждение», будь то западные европейцы или свои, доморо-
щенные – леворадикалы или праворадикалы. Мы повинны Богу 
и России – правдой, а если она кому-нибудь не нравится, то тем 
хуже для него…»

Современный процесс становления демократической органи-
зации государственной власти и управления в России диктует 
необходимость отказа от любых проявлений партократии. Демо-
кратическая организация государственной власти возможна лишь 
на базе сочетания отечественного и международного опыта.

В Конституции Российской Федерации установлены основы 
гармонического сочетания принципов демократической органи-
зации власти и управления, исключающие их формирование по-
литическими партиями. Противодействие нарастающему процессу 
партизации власти становится стратегической задачей.

Государственная, социальная и духовно-нравственная консоли-
дация страны возможна лишь на пути развития всех организаций 
гражданского общества на основе функционирования разных 
форм подлинного народовластия. Пора избавиться от гипноза и 
фетишизации партийной власти, противоречащих историческим 
особенностям и менталитету многонациональной России.

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

Парт-
минимум
Мнение | Давно пора стряхнуть с себя 
гипноз политических формул и лозунгов

Юбилей |  Политику-государственнику Николаю Ольшанскому исполняется семьдесят лет. 
В таких летах говорят: мои года - моё богатство

«Борьба между партиями 
есть и всегда будет 

гораздо худшая беда для 
народа, чем война, голод, мор...»

- Какой, Геннадий Николае-
вич, был ваш путь в медицине до 
настоящего дня?

- В 1980 году окончил Воро-
нежский мединститут по специ-
альности лечебное дело. После 
интернатуры работал 3 года 
в санатории им.Цюрупы, а в 
дальнейшем – в медсанчасти 
№33 Федерального медико-
биологического агентства. Сна-
чала стал заведовать кардиоло-
гическим отделением, через два 
года был назначен заместителем 
начальника, а потом возглавил 
медсанчасть, и нынче, 1 апреля, 
исполнилось 20 лет моей работы 
в этой должности.

- Знаменательная цифра. За 
последние 20 лет воронежским 
областным здравоохранением 
руководили шесть человек, и все 
они были выходцами именно из 
этой системы. Вы – представи-
тель ведомственной медицины, 
то есть стояли как бы в стороне 
от бед и побед областной службы 
здоровья. Почему всё же ваша 
кандидатура была выбрана на 
такой пост? Это явилось для вас 
неожиданностью?

- Я бы не согласился с вами, что 
«стоял в стороне». Наша медсан-
часть обслуживала население не 
только Нововоронежа, но и при-
легающих к городу населенных 
пунктов. Мы были интегрированы 
в системы территориального здра-
воохранения, все его проблемы и 
нас тоже касались. Так что я вовсе 
не чужой человек, и деятельность, 
по крайней мере, всех областных 
медучреждений мне знакома. Я 
«варился» в том же котле, что и 
все другие медики области, также 
переживал за неудачи и радовался 
победам. 

Что касается назначения, то, с 
одной стороны, оно было неожи-
данным, но, с другой стороны, 
я к нему шел с 2000 года. Когда 
бывший губернатор области Ку-
лаков думал о том, кого назначить 
на пост руководителя Главного 
управления здравоохранения, 
то наряду с Мезенцевым рас-
сматривалась и моя кандидатура. 
Был выбран Евгений Василье-
вич, и это оказалось совершенно 
правильным, потому что на тот 
период он был более опытным 
управленцем и хорошо знал боле-
вые точки сельского здравоохра-
нения. Когда вопрос назначения 

руководителя здравоохранения 
области встал перед Алексеем 
Васильевичем Гордеевым, он, 
очевидно, руководствовался ре-
комендациями Министерства 
здравоохранения и Федераль-
ного медико-биологического 
агентства, которые даны были по 
поводу моей кандидатуры. Хотя 
понимаю, вероятно, для многих 
такое назначение было неожи-
данным.

- В нынешние времена без 
деловых и дружеских связей в 
Москве любому руководителю 
региона очень трудно работать. 
У вас есть такие связи?

- (слегка улыбается и кивает 
на фотографии в кабинете, на 
которых он вместе с высокопо-
ставленными руководителями 
федеральной власти). Я бы не 
сказал, что чисто дружеские связи 
есть, но деловые, нужные для ре-
шения профессиональных вопро-
сов – безусловно, имеются.

- О чем была ваша докторская 
диссертация? 

- О проблемах организации 
здравоохранения и явилась своего 
рода продолжением кандидат-
ской.

- Руководителям здравоох-

ранения в условиях рыночных 
отношений обязательно меди-
цинское образование?

- Вопрос очень интересный. Я 
думаю, что базовое медицинское 
образование все же обязательно, 
но к нему ещё нужно экономиче-
ское или юридическое.

- Медики в вашей семье 
есть?

- Жена – врач высшей ка-
тегории, заведует отделением 
ультразвуковой диагностики 
медсанчасти №33. Старший сын 
после окончания экономического 
факультета занимается предпри-
нимательством, не имеющим к 
медицине отношения. Младший 
учится на третьем курсе Воро-
нежского технического универ-
ситета.

- Что вы можете простить мед-
работнику, а что ни при каких 
условиях не сможете?

- Поборы, вымогательство ни-
когда и никому не смогу простить. 
Если человек от чистого сердца за 
оказанную помощь, за спасение 
своей жизни или жизни близкого 
родственника дарит доктору букет 
цветов, коробку конфет, какой-то 
сувенир – это одно. Но когда врач, 
еще не оказавший никакой по-

мощи пациенту, не стукнувший, 
как говорится, палец о палец уже 
требует с него дань – это другое, 
и здесь не благодарностью пахнет, 
а уголовщиной. Я понимаю, сколь 
малы зарплаты медработников, но 
честь должна быть дороже. 

- В связи со сложным фи-
нансовым положением бюджет 
области значительно урезается, 
в том числе бюджет здравоох-
ранения также сокращается на 
580 миллионов рублей. За счет 
чего он будет урезан, не за счет 
ли лекарств?

- Мы не имеем никакого мо-
рального права снизить затраты 
на медикаментозное обеспече-
ние больных как льготное, так 
и стационарное. Поэтому все 
бюджетные обязательства будем 
перераспределять внутри отрасли 
так, чтобы жизненно важных во-
просов они не касались. 

- Как правило, руководитель, 
пришедший в отрасль, подбира-
ет нужных ему специалистов. 
Произойдут ли изменения в со-
ставе главных врачей областных 
медучреждений?

- Всё будет зависеть от качества 
и эффективности управленческой 
работы того или иного руководи-
теля. Каких-то предвзятостей к 
одним и непонятной обласкан-
ности других у меня не будет. 
Кадровых революций я совершать 
не собираюсь, по крайней мере, 
пока досконально не разберусь во 
всей работе.

- А сколько потребуется вре-
мени, чтобы вы в ней разобра-
лись, и мы поговорили о наболев-
ших проблемах и перспективах 
воронежского здравоохранения, 
о том, как ему жить в условиях 
продолжающегося кризиса.

- Думаю месяца два – два с 
половиной будет достаточно, 
и где-то накануне нашего про-
фессионального праздника мы 
можем встретиться, и я буду готов 
ответить на ваши вопросы.

- Тогда на сегодня последний. 
Вы будете вести прием по лич-
ным вопросам граждан и ваших 
коллег?

- Обязательно. В средине каж-
дого месяца буду освобождать 
один из дней для таких встреч. 
Они для меня самого будут важны 
и интересны. 

Вопросы задавал  
Борис Ваулин.

Свой среди своих
Кадры |  Руководителем областного департамента здравоохранения назначен  

Геннадий Ролдугин. Сегодня с ним беседа 
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улицы  
благоустроим 

Весна в разгаре – самое время 
думать о улучшении облика тех 
мест, в которых мы живём, - 
уборке мусора, ремонте крыш, 
покраске выцветших стен... 
Рамонские власти объявили 
конкурс по благоустройству 
среди частных домовладений, 
многоквартирных домов, пред-
приятий, учреждений и ор-
ганизаций различных форм 
собственности. Конкурс «Улицы 
района благоустроим вместе» 
проводится по трём номина-
циям: «Самое благоустроенное 
поселение», «Чистая улица», 
«Самая благоустроенная тер-
ритория учреждения / пред-
приятия». Конкурсная комис-
сия надеется, что найдётся и 
такой проект, который окажется 
достойным получить награду 
«Открытие года».  

Студенты  
в поисках работы

Работу сейчас найти всё слож-
нее и сложнее, а тем более вы-
пускнику вуза, не имеющему 
пока достаточного практическо-
го опыта. Поэтому сотрудники 
кафедры «Связи с обществен-
ностью и педагогика» Воронеж-
ского технического университета 
провели открытый форум, посвя-
щённый проблемам трудоустрой-
ства студентов в области бизнес-
коммуникаций. Участниками 
встречи стали профессионалы в 
сфере пиар, которые и преподали 
«неоперившимся» специалистам 
несколько уроков.

Обаятельные и 
привлекательные

В Каменском районном ДК 
прошёл конкурс «Самые обая-
тельные и привлекательные». 
Соревновались две женские 
команды: «Солнышко» местной 
ЦРБ и «Утомлённые маслом» 
Евдаковского масложирком-
бината. Программа включала, 
например, конкурс на лучшую 
причёску, творческое соревно-
вание, в котором участницы 
должны были показать своё 
чувство юмора, умение общать-
ся с залом. Также им довелось 
делать костюмы из подручных 
материалов. Каменские врачи, 
например, создали вечернее пла-
тье из пакетов для мусора. Обе 
команды набрали равное число 
баллов – победила дружба. 

Сообщения подготовили: 
анастасия Бырка,  

Василий ЧернОуСОВ. 

Реклама.

Поэзия Кольцова – молодым
В рамках реализации программы «Русская поэзия молодым» 

и в честь Года Кольцова популярные творческие коллективы 
области будут петь песни на стихотворения Алексея Кольцова 
и других русских поэтов. Результат их труда мы увидим осенью, 
когда они проведут ряд концертов в нескольких вузах Воронежа, 
Борисоглебска, Бутурлиновки, Лисок, Калача, Острогожска. Как 
сообщили нам в пресс-службе Воронежской молодёжной обще-
ственной организации «Молодёжный союз труда», благодаря этой 
программе многие юноши и девушки области смогут познако-
миться с культурным наследием России и нашего края.

анастасия Бырка.

Музыкальный памятник поэту
Русский поэт Алексей Кольцов оставил нам в наследие 

поразительные по искренности, задушевности и драматизму 
стихи. Многие из них вдохновили композиторов на написание 
романсов, песен. Музыке на стихи А.В.Кольцова был посвящён 
концерт лауреата Всероссийского конкурса оркестра народных 
инструментов Воронежского музыкального колледжа имени 
Ростроповичей под управлением художественного руководи-
теля и дирижёра, Заслуженного деятеля искусств РФ Михаила 
Ефименко, студентов вокального отделения, а также солистов 
Воронежского театра оперы и балета Дмитрия Башкирова и 
Натальи Савицкой.

Что ни номер концерта - то новое восприятие музыки, новое 
открытие молодых перспективных исполнителей.

людмила леБедеВа.

Юрий ПРосВиРНиН, 
доктор юридических наук, профессор 
кафедры уголовного процесса вГУ

Прежде всего, это относится к порядку 
выборов мировых судей и назначения 
федеральных. В царской России миро-
вые избирались населением. В Советской 
России районные судьи тоже избирались 
населением. В демократической России 
мировые судьи избираются законода-
тельным органом власти субъекта РФ (в 
Воронежской области – Думой). Судьи 
федеральных судов назначаются Прези-
дентом Российской Федерации по пред-
ставлению председателей высших судов 
страны при наличии положительного 
заключения соответствующей квалифи-
кационной коллегии судей. 

Оперативно рассмотреть дела канди-
датов не удается, срок назначения неко-
торых судей значительно затягивается и 
может достигать двух и более лет. Суще-
ствующий порядок вызывает сомнение, 
поскольку статья 10 Конституции РФ 
гласит: «Государственная власть в Рос-
сийской Федерации осуществляется на 
основе разделения на законодательную, 
исполнительную и судебную. Органы 
законодательной, исполнительной и су-
дебной власти самостоятельны». 

- Независимость судов, - считает 
доктор юридических наук, заместитель 
председателя Конституционного суда 
России в отставке Тамара Морщакова, 
- это независимость от того, насколько 
соблюдается баланс ветвей власти: испол-
нительной, законодательной, судебной. 
Пока такого баланса мы не достигли. 
Это не значит, что судья попадает в за-
висимость от Президента. Когда такая 
норма вводилась, предполагалось, что 
это будет дополнительная гарантия неза-
висимости судьи. Но она работает только 
при одном условии: если в дальнейшем 
Президент не имеет никакого отноше-
ния к тому, что происходит с судейской 
карьерой. А в итоге каждый председатель 
суда 6 лет ждет того момента, когда будет 
назначен снова, и в одном суде нельзя 
председательствовать больше 12 лет. 
Введенный порядок ущемляет незави-
симость судейского корпуса, создавая 
когорту  судебных бюрократов. А те, кто 
впервые занимают судейскую должность, 

назначаются на 3 года и будут делать что 
угодно, дабы получить потом пожизнен-
ное назначение. И всё это время их будут 
учить послушанию. Потому что если они 
отклонятся от того, что от них может 
потребовать председатель суда, со своей 
должностью им придется расстаться. 

Таков взгляд опытного юриста. Ду-
маю, вряд ли кто из судей найдет убе-
дительные аргументы к его опровер-
жению…

В последнее время на страницах 
печатных и электронных СМИ всё 
чаще, к сожалению, встречается термин 
«басманное правосудие». Президент 
в своём послании Федеральному Со-
бранию РФ 5 ноября 2008 года сказал 
прямо:  «Бюрократия давит на суды». 
Нынешний порядок выборов или на-
значения судей не отвечает принципам 
теории разделения властей.  Вполне до-
пустимо и целесообразно избрание судей 
всех уровней населением, тем более что 
на основании статьи 3 Конституции 
«единственным источником власти в 
Российской Федерации является её 
многонациональный народ». 

Сегодня отбор судей осуществляет-
ся достаточно стихийно:  объявляется 
конкурс, все желающие представляют 
необходимые документы. Их рассма-
тривают на заседании квалификацион-
ной коллегии, и с учётом  результатов 
квалификационного экзамена даётся 
заключение либо о рекомендации дан-
ных лиц на должность судьей, либо 
об отказе в рекомендации.  Члены 
квалификационной  коллегии вряд ли 
могут за время заседания досконально 
узнать профессиональные, моральные 
и другие личностные качества канди-
датов, принять абсолютно правильное 
решение. Конечно, существует проверка 
кандидатов, которую проводят соот-
ветствующие органы. Однако справки 
коротки и относятся, как правило, к 
возможной судимости кандидата или 
его родственников, а также к некоторым 
другим данным. 

Думаю, что необходимо повышать 
требования к кандидатам в судьи, прово-
дить проверку не только профессиональ-
ных знаний, но и изучение личностных 
морально-этических качеств и ценност-
ных ориентаций всех, кто претендует на 
должность. В противном случае процесс 

привлечения судей к дисциплинарной от-
ветственности будет всё увеличиваться. 
За последние четыре года 1498 судей при-
влечены к дисциплинарной ответствен-
ности, из них 279 судей досрочно лишены 
полномочий, остальных предупредили. 
И это несмотря на сложную процедуру 
привлечения их к ответственности. 

«В отличие от большинства зарубеж-
ных государств, - отметил Президент 
Д.Медведев на VII Всероссийском съезде 
судей 2 декабря 2008 года, - в нашей стра-
не полномочия судей достаточно часто 
прекращаются досрочно (к примеру, с 
момента создания США в 1776 году толь-
ко 12 (!) федеральных судей подверглось 
процедуре импичмента, а фактически 
осуждены были только пять. – Ю.П.). 
Конечно, это признак или свидетельство 
несовершенства квалификационных 
коллегий, которые рекомендуют канди-
датуры на должности судей».

Самый важный вопрос при этом – на-
личие у судьи высоких моральных ка-
честв, нравственных принципов и даже 
более узко – наличие у него совести. Без 
неё судья не может осуществлять свою 
профессиональную деятельность. Но 
вот здесь-то и выявляются недоработки 
законодателя. В присяге, которую при-
нимают судьи, они обязуются «быть бес-
пристрастными и справедливыми, как 
велят долг судьи и совесть». В уголов-
ном процессе судья должен оценивать 
доказательства по своему внутреннему 
убеждению, руководствуясь при этом 
законом и совестью (ст. 17 УПК). Но 
как определить эту совесть?  В про-
фессиональных кругах ходит шутка: 
если спрашивают - брал ли взятку, а он 
краснеет, значит, совесть есть. 

Неопределённость в терминологии 
законов может привести к беззаконию: 
можно ли исключить (или допустить) 
ситуацию, когда судебный бюрократ 
постарается  привлечь юриста к дисци-
плинарной ответственности с формули-
ровкой – «бессовестный судья»? Значит, 
нужно защитить судей от возможного 
произвола. Профессиональные знания 
их проверяются экзаменационными 
комиссиями, потом подкрепляются си-
стемой повышения квалификации.  

Однако в  отношении морального 
облика такого механизма не создано, 
поэтому Президент и обращает внима-
ние на моральный аспект судопроизвод-
ства. Необходим постоянный механизм 
проверки кандидатов, да и действующих 
судей на наличие у них высоких мораль-
ных качеств и нравственно-этических 
принципов. А если шире – постоянный 
контроль со стороны гражданского 
общества не только за законодательной 
и исполнительной, но и судебной ветвью 
государственной власти.

Судья и совесть
динамика роста жалоб российских граждан в европейский суд 
по правам человека не просто тревожна. Она пугающа – за 5 лет 
выросла в 16 раз! если такие темпы сохранятся, то в обозримом 
будущем правосудие для наших граждан плавно переместится в 
Страсбург. По существу, речь идёт о подрыве судебного сувере-
нитета россии. Что делать в такой ситуации? По всей видимости, 
устранить противоречия в законодательстве, заняться его совер-
шенствованием, то есть модернизировать судебную систему.
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Пётр Чалый

Избиратели Воронежской 
области своего депутата 
в Государственной думе 
РФ хорошо знают, что на-
зывается, в лицо. Человек 
в возрасте, но крепок в 
плечах, чуть грузноват, 
время посеребрило седи-
нами волосы. Открытая 
улыбка. К доверительному 
разговору располагает 
голос, обращение – «дру-
зья мои».

Знаменательное событие - в 
библиотеки и школы сей-

час передаётся «Воронежская 
энциклопедия». Впервые в 
истории нашего края в двух 
прекрасно изданных томах 
рождена книга-летопись. В ней 
запечатлён свод сведений как 
исторических, экономических, 
культурных, так и биографи-
ческих. Речь ведётся о людях, 
чьим трудом, творческими 
достижениями и ратными под-
вигами создавалась и создаётся 
история воронежской земли, а 
с ней вместе - и всего необъ-
ятного Отечества.

В почётном ряду имён - 
Николай Михайлович Оль-
шанский.

Человек известный. Он уже 
десять лет, три созыва кряду, 
представляет и отстаивает 
интересы избирателей нашей 
Воронежской области в Го-
сударственной думе Россий-
ской Федерации. Рабочие и 
крестьяне, руководители и 
специалисты всех производ-
ственных звеньев, учителя и 
медики, молодёжь и ветераны 
- все земляки ценят и уважают 
Николая Михайловича за про-
фессиональное и основатель-
ное знание проблем глубинки 
и страны в целом, а ещё - за 
стойкие убеждения политика-
государственника.

-  Созидатель ,  -  таким 
видит его опытнейший хо-
зяйственник из Кантеми-
р о в с к о г о  р а й о н а  В л а д и -
мир Покусаев, старейшина 
сельского председательско-
директорского областного кор-
пуса. - На моем веку Ольшан-
ский первый и единственный 
депутат, который как никто 
другой поработал и работает 
во благо России. Созидатель 
на ниве Отечества. Вровень с 
ним, пожалуй, могу лишь по-
ставить нашего земляка Вита-
лия Ивановича Воротникова, 
тоже большого политического 
деятеля нашего времени.

Государственниками не рож-
даются. Николай Михай-

лович прошёл путь, характер-
ный для его поколения «детей 
войны, сегодняшних семидеся-
тилетних», которые могут зая-
вить о себе - «вышли мы все из 
народа, дети семьи трудовой». 
Однако это путь человека не-
ординарного, умеющего напра-
вить свои знания, опыт, волю и 
энергию на решение насущных 
общественных задач.

Родился Ольшанский 19 
апреля 1939 года в рабочей 
семье на железнодорожной 
станции Драбово Черкасской 

области, что в Украине. Но 
со своими воронежскими из-
бирателями связан поистине 
«кровным родством». Ведь 
предки-земляки некогда засе-
лили Придонье. Запорожские 
казаки в Слободских полках 
охраняли тогдашнее степное 
порубежье Московского госу-
дарства. Слободские казаки, 
об этом мало кто знает, решили 
судьбу Полтавской битвы.

Выпавшие на время дет-
ства военные и послевоенные 
«сороковые, роковые» годы 
Ольшанского научили беречь 
честь смолоду, уважать труд и 
заботиться о ближних. Началь-
ные уроки житейской мудрости 
«до века» запали в душу. За что 
Николай Михайлович, по соб-
ственному признанию, остаёт-
ся «благодарен отцу с матерью, 
родным и землякам, школьным 
учителям и друзьям».

Не в пример иным своим 
учёным ровесникам, Ольшан-
ский не скрывает, даже под-
черкивает, что сложившейся 
судьбой благодарен Советской 
власти. Сын рабочего в Львов-
ском политехническом инсти-
туте получил диплом инженера 
по специальности «машины и 
аппараты химических произ-
водств». Лозунг шестидесятых 
годов «...плюс химизация всей 
страны» оставался не просто 
призывом. Отрасль развива-
лась с непоказным - настоящим 
ускорением. В украинском 
городе Сумы крупный регене-
раторный химический завод 
стал вторым домом для моло-
дого инженера. Тут закалялась 
рабочая сталь. Здесь проявился 
его недюжинный организатор-
ский талант: за тринадцать лет 
от рядового мастера прошёл 
все производственные ступени 
до директора предприятия, по 
возрасту самого молодого в 
отрасли.

Вот характеристика той 
поры. Ольшанский «внес боль-
шой личный вклад в создание 
прогрессивных систем произ-
водства, повышения надёж-
ности управления химически-
ми процессами, в снижение 
непродуктивных затрат. Это 
способствовало улучшению 
обстановки в регионе».

Опытный директор в трид-
цать четыре года избирается 
вторым секретарём Сумско-
го горкома, а затем и обкома 
Коммунистической партии 
Украины. Ведал промышлен-
ностью - не одним заводом, под 
его началом модернизировали 
крупнейшие в стране хими-
ческие предприятия – гиган-
ты «Свема», «Звезда», «Хим-
пром», машиностроительное 
объединение имени Фрунзе. 
Под его началом впервые в 
Советском Союзе осваивали 
выпуск новых видов минераль-
ных удобрений.

Привычный уклад круто из-
менил по-военному партийный 
приказ: в мае 1980 года отбыть 
в Афганистан. Об интернацио-
нальном долге с  горбачёвских 
перестроечных времен загово-
рили с издёвкой. На встречах с 
избирателями, среди которых 
есть и однополчане по той «не-
понятной войне», Ольшанский  
утверждает факт очевидный:

 - Наши советские войска 
не были ни захватчиками, ни 
оккупантами.

Та, вроде и короткая веха, 
осталась памятью на всю жизнь. 
К ней возвращается и возвра-
щается Николай Михайлович 
в своих выступлениях:

- Мы ещё не отдали должное 
мужеству и стойкости наших 
солдат и офицеров. Они - честь 
имели. За каждой раной - тяжё-
лый бой, за каждым орденом 
- боевой подвиг. Они всё время 
были на грани жизни и смерти. 
Тот, кто сам побывал в огнен-
ном аду, знает ему настоящую 
цену. Не случайно в наших 
воронежских сёлах у братских 
могил Великой Отечественной 
войны встречаешь могилы по-
гибших в Афганистане. Тех, 
кто тоже защищал мир от чумы 
- наркотической и террористи-
ческой. 

Лично для меня слово «аф-
ганец» как пароль, как гаран-
тия, - человек, которого так 
называют, надёжен, ему можно 
верить, на него можно поло-
житься...

После войны - учёба в Ака-
демии общественных наук 

при ЦК КПСС. Ответственная 
работа в химическом отделе 
ЦК. В сорок семь лет министр, 
возглавляет производство ми-
неральных удобрений в СССР. 
В ту пору в Отечестве многоот-
раслевой химический комплекс 
создавался и развивался на 
основе современных мировых 
технологий. Строили и пускали 
мощные предприятия в городах 
Тольятти и Навои, в Череповце, 
Россоши и других. Химики 
«выковали» отрасль, которая 
позволяла весомо увеличить 
производство сельскохозяй-
ственной продукции и обе-
спечивать продовольственную 
безопасность страны.

Был сделан ещё один важ-
ный шаг. На базе Министерства 
и «Сельхозхимии» Ольшан-
ский вместе с единомышлен-
никами создавал Государствен-
ную агрохимическую компа-
нию. Отрасль стала работать 
в условиях самофинансирова-
ния. А главное - объединяли 
ученых, химиков, аграрников 
и направляли их силы в единое 
русло для развития сельского 
хозяйства.

Кто знал тогда, что вскоре 
придётся «повторять прой-
денное»?

Да, Ольшанский был от-
мечен высокими наградами - 
орденом «Знак  Почета», двумя 
орденами Трудового Красного 
Знамени, орденом Дружбы, 
Почетной грамотой Прави-
тельства РФ  и медалями. Ни-
колаю Михайловичу присвои-
ли звание «Почётный химик 
Российской Федерации». И 
ему же в годы так называемых 
реформ пришлось увидеть раз-
вал «большой химии». В ту не-
легкую пору он не отступился. 
Опытный  практик постарался 
сохранить агрохимическую 
отрасль в должности генераль-
ного директора акционерного 
общества «Агрохиминвест» и 
председателя совета директо-
ров «Российской агрохимиче-
ской компании». 

Но начинать вновь при-
ходилось с нуля. Ведь на 

гектар пашни в новой России 
вносили уже не 120, как было, 
а шестикилограммовую горсть 
минеральных удобрений.

Смена экономической си-
стемы доставалась обществу 
дорогой ценой. В той слож-
нейшей обстановке, когда ре-
шалось - быть или не быть 
современнейшему «гиганту 
химии» в воронежской Россо-
ши, - Ольшанский в 1998 году 
взял на себя тяжелейшую ношу 
председателя совета директо-
ров акционерного общества 
«Минудобрения».

Как и большинство пред-
приятий того времени, новый, 
по сути, химзавод представлял 
собой хозяйство, в котором «ни 
кола ни двора». Печальная кар-
тина: цеха в беспросветном пару, 
на трубопроводных галереях не 
ледяные сосульки, а надолбы, 
готовые обрушить бетонные 
опоры. Завод на ладан дышал, 
кое-как работал с огромными 
убытками и в долгах как в шел-
ках, означенных суммой в 900 
миллионов рублей. Был непла-
тельщиком перед газовиками и 
энергетиками, перед бюджетом 
и фондами. Более того - продук-
цию выпускали устаревшую, те-
ряли рынок сбыта внутренний 
и внешний.

Что предприняла команда 
Ольшанского?

Все финансовые ресурсы, 
которые смогли собрать, вло-
жили в первичную реконструк-
цию цехов. В предельно сжатые 
сроки организовали выпуск 
качественной продукции.

Одновременно разработали 
приемлемую для села систему 
взаиморасчетов за постав-
ку удобрений. В результате 
- предприятие «вычухалось» 
буквально на глазах, вновь 
становилось кормильцем за-
метно обедневшего российско-
го поля.

Сегодня эта «чёрная» стра-
ница в биографии завода вспо-
минается просто с недоверием. 
«Неужели так было?»

Ведь сегодня россошанское 
акционерное общество «Мин-
удобрения» - подчеркивается в 
«Воронежской энциклопедии» 
- «входит в число 200 лидеров 
промышленных предприятий 
России. Продукция удостоена 
золотого и платинового знака 
«Всероссийская марка. Знак 
качества XXI века», междуна-
родного ордена «Бриллиан-
товая звезда», золотой и сере-
бряной медалей Всероссийской 
выставки «Золотая осень» и 
других наград. 

- Душой, идеологом кол-
лектива является почетный 
председатель совета директо-
ров, депутат Госдумы Нико-
лай Ольшанский, - подчерки-
вает генеральный директор 
Владимир Овчаренко. - Все 
стратегические решения при-
нимаются при активном, а чаще 
решающем участии Николая 
Михайловича.

Это техническое перевоору-
жение предприятия, внедрение 
новых технологий и так далее. 
Это позволило нам сделать ры-
вок - втрое увеличить выпуск 
продукции на уровне мировых 

стандартов. Каждую секунду 
выдаём четыре тонны такой 
продукции!

Экономика - всему основа. 
Работники получают достой-
ную зарплату. Идут налоговые 
отчисления в бюджет - разви-
ваем социальную сферу.

Ценовая политика рассчи-
тана таким образом, чтобы 
минеральные удобрения ста-
новились доступнее для села на 
внутреннем рынке. Завод наш 
лидер в этом плане в России 
- больше 40 процентов продук-
ции уходит на отечественные 
поля.

Николай Михайлович ста-
вит нам, заводчанам, уже иную 
задачу: помогать селу осваивать 
тоже самые передовые агротех-
нологии. Под нашим началом 
своеобразный полигон - сель-
хозпредприятие «Восток-Агро» 
с тысячами гектаров пашни. 
Покупаем лучшую технику, 
агрегаты. Сотрудничаем с ми-
ровым лидером в разработке 
технологий по применению 
минеральных удобрений евро-
пейской фирмой «Яра». - Есть 
у нас отличнейшая, на уровне 
мировых стандартов, агрохи-
мическая исследовательская 
лаборатория. Её разработки и 
рекомендации - для всех желаю-
щих в области, Черноземье.

Чудо-машины работают 
на наших полях. Представьте: 
трактор с бортовым компью-
тером по ходу движения еже-
секундно оценивает состояние 
посевов и регулирует нужные 
дозы вносимых удобрений! 
Результат, – говорит Владимир 
Николаевич, - урожайность 
зерновых в пятьдесят центне-
ров и выше с гектара, пшеницу 
молотим продовольственную.

Так Ольшанскому пришлось 
стать Почётным председате-
лем совета директоров пред-
приятия. 

А в 1999 году его «призвали» 
на выборы в Государственную 
думу. На первой же встрече с 
избирателями в Кантемиров-
ке кандидату из зала задали 
вопрос, что называется, в лоб: 
изложите вашу программу, что 
она представляет?

- А у меня её нет, - совер-
шенно искренне признался 
Николай Михайлович. И этим 
простодушным ответом не то, 
чтобы удивил, больше - даже 
расположил к себе собрав-
шихся. «Я решил так: объеду 
округ, выслушаю людей. Ваши 
предложения, пожелания, на-
казы будут моей программой 
действий. Если, конечно, из-
берёте депутатом».

Доверие Ольшанскому ока-
зали тогда и позже, когда он 
уже выдвигался от партии 
«Единая Россия».

Встречи с депутатом па-
мятны недавнему главе Оль-
ховатского района Анатолию 
Спивакову. Сейчас Анатолию 
Александровичу доверен пост 
заместителя председателя об-
ластного правительства - «ми-
нистра сельского хозяйства».

-Я тогда только взялся за 
«районный гуж». Задним чис-
лом теперь понимаю, что Нико-
лай Михайлович приехал меня 
поддержать. Люди пришли-
приехали со всей округи в Дом 

культуры Новохарьковки. Село 
почти возле самой межи с Бел-
городской областью. У памят-
ника фронтовикам Великой 
Отечественной войны зажгли 
Вечный огонь. В строй вступил 
межпоселковый газопровод из 
райцентра.

Николай Михайлович рас-
сказывал всем, но, по сути, учил 
меня и моих помощников тому, 
как быстрее газифицировать 
сельскую глубинку, догнать 
белгородцев. «На местах без 
затяжки готовим проектную 
документацию. С полным па-
кетом документов добиваемся 
в правительстве финансирова-
ния строительства магистраль-
ных сетей. Я вас не подведу, 
вы - меня. Выделенные деньги 
в отведенные сроки, а лучше с 
опережением вкладываем в со-
оружение газопроводов, в мон-
таж газораспределительных 
станций и другого оборудова-
ния. По улицам газ подводим за 
средства из области-района.

От нас требуется одно - 
взаимопонимание и растороп-
ность».

Этот урок пошел впрок, 
когда мы опять-таки при под-
держке нашего депутата взя-
лись за строительство район-
ного Дворца спорта. В новом 
текущем году наш «Звездный» 
принимает в игровых залах – 
футболистов, волейболистов, 
борцов, пловцов и так далее. 
Оказалось, и на селе спорту все 
возрасты покорны.

Не один Спиваков считает 
Ольшанского своим учителем. 
Депутат - «старожил» в област-
ной думе из Россоши Василий 
Остроушко отмечает:

- Меня просто поражает 
удивительная работоспособ-
ность Николая Михайловича. 
В любом деле он умеет увидеть 
главную задачу. Не останав-
ливается на мелочах, хотя и 
мелочи не упускает. Я был его 
доверенным лицом. Выступал в 
соседних районах. Легко отве-
чать на любые, даже каверзные 
вопросы. Добрые дела депутата 
- лучшая агитация. По пригла-
шению Николая Михайловича 
министр сельского хозяйства 
России Алексей Гордеев, теперь 
губернатор, приезжал в нашу 
глубинку выслушать мнение 
сельских жителей, изучать и 
разрешать насущные проблемы 
развития аграрной отрасли в 
рыночных условиях. По этим 
вопросам в Воронеже прово-
дилось выездное заседание 
министерской коллегии. 

В любом районе Ольшан-
скому есть, что доложить 

о своей депутатской деятель-
ности.

- Мировой финансовый 
кризис не обходит нас сторо-
ной. Верю, принимаемые меры 
помогут нам его преодолеть, 
капитал будет вкладываться в 
человека, в сбережение россий-
ского народа. Это рост реаль-
ной зарплаты, пенсий, действи-
тельная доступность жилья, 
качественного медицинского 
обслуживания, образования, 
социальная и правовая за-
щищенность. Всё это связано 
с повышением уровня жизни 
всех граждан.

- В ряду бюджетных приори-
тетов - развитие отечественной 
промышленности. В нашей 
области, в частности, рассчи-
тываем на успешное внедрение 
современных технологий в 
авиастроении, в атомной энер-
гетике. Выделенные средства 
осваиваются на строительстве 
двух новых    энергоблоков 
Нововоронежской АЭС, Под-
горенского цементного завода. 

- Предложено увеличить 
средства для поддержки рос-
сийского агропромышленного 
комплекса, что тоже немало-
важно для сельскохозяйствен-
ной, по сути, Воронежской 
области. Вы знаете, что принят 
Закон «О развитии сельско-
го хозяйства», который, по-
вторюсь, чтобы подчеркнуть, 
узаконил принципы государ-
ственной аграрной политики 
в пользу села. В соответствии 
с ней теперь разрабатывается 
конкретная, финансируемая 
бюджетом программа.

Переход к перспективному 
планированию позволит в 
дальнейшем избавиться от 
нынешних прекосов в ры-
ночной экономике. Сделаем 
её предсказуемой, защитим 
отечественного товаропроиз-
водителя.  

Николаю Михайловичу 
есть, что сказать о «работе» 
федеральных программ, в ко-
торые по его инициативе и 
при его настойчивости поста-
рались «войти» воронежцы. 
Строятся и уже построены 
районные больницы в Остро-
гожске, Рамони, Воробьёвке и 
лечебно-акушерский комплекс 
в Калаче, центр «Мать и дитя» 
в Павловске, сельские школы в 
Среднем Икорце Лискинского, 
Подгорном Россошанского, 
Митрофановке Кантемиров-
ского районов, в райцентре 
Подгоренском, Дом культуры в 
подгоренских Сагунах и другие 
новостройки.

В Воронеже открыли путь 
по пресловутой дороге в «нику-
да» - на транспортой развязке у 
стадиона «Динамо». В стройку 
вложены средства, добытые в 
Федеральном центре и Оль-
шанским. Как и на реконструк-
цию Чернавского моста, соору-
жение поликлиники в Анне, 
спортивно-оздоровительного 
комплекса в Боброве. А Рос-
сошь не уступит областным 
городам. Здесь есть стадион, 
спорткомплекс «Химик» с 
плавательным бассейном и 
футбольным полем под кры-
шей. Недавно распахнул двери 

Ледовый дворец. На очереди 
сооружение детского занима-
тельного и развлекательного 
центра.

Есть еще важный момент 
в деятельности депутата. 

Пройдя через годину атеисти-
ческой смуты, мы осознали, 
что Отечество оставили «без 
души», лишили его гранитной 
твердыни - незыблемых истин 
христианского православия. 
Мы с пониманием и терпени-
ем учимся относиться ко всем 
религиям: исламу, иудаизму, 
буддизму. Но православие - эта  
наша национальная религия, 
единственно надежный якорь 
для русского и всех славянских 
народов. Только духовно обра-
зованные и истинно верующие 
люди смогут возродить и укре-
пить державу - самобытную и 
сильную Россию.

Ольшанский помогал стро-
ить храм Христа Спасителя 
в Москве, восстанавливать 
церкви в Воронежской области. 
Называя себя атеистом, при-
знавался: «Есть что-то в душе, 
что-то внутри, чему веришь...»

В семье Ольшанских случи-
лась непоправимая беда - тра-
гически погиб их единственный 
сын Игорь. Он немало сил 
отдавал развитию градообра-
зующего предприятия - Россо-
шанского химического завода 
и самой Россоши. Николай 
Михайлович своей благотво-
рительностью с молитвенной 
памятью о сыне, в память о 
прошлом и с верой в будущее 
подвигнул горожан на святое 
дело. Над Россошью в счи-
танные месяцы под началом 
возглавляемого Ольшанским 
попечительского совета «Благо-
вест» возвысил золотые купола 
Ильинский храм. Он теперь как 
здесь и стоял. А рядом – водо-
святная часовня, воскресная 
приходская школа. Наново от-
ремонтирован старинный храм 
небесного покровителя города 
Александра Невского.

- Рабочие и крестьяне, руко-
водители и предприниматели, 
депутаты, власть на местах 
и в центре, - подчеркивает 
в беседах с людьми депутат 
Ольшанский, - все начинаем 
осознавать простую истину: 
будем работать лучше - будем 
и жить достойнее.

С нами начинают считаться 
в мире. Кто сейчас оспорит: 
Россия восстанавливает статус 
великой державы.

Ради этого стоит жить и 
трудиться!

Всё остаётся людям
Юбилей |  Николаю Ольшанскому исполняется семьдесят лет. В таких летах говорят: мои года - моё богатство

Николай Ольшанский с павловскими ребятами.

- Становление филиала прохо-
дило в условиях жесткой конку-
ренции со стороны других банков. 
Но, несмотря на это, нам удалось 
укрепить свои позиции. В том 
числе и благодаря тому, что мы 
представляем в Центральном 
Черноземье динамично расту-
щий региональный банк, который 
входит в число 150 крупнейших 
кредитных организаций России 
(126-е место по сумме активов 
на 1 января 2009г. Осенью про-
шлого года АКИБАНК отметил  
15-летие своей деятельности. На 
протяжении всех лет он неизменно 
сочетает надежность с высокой 
динамикой роста. Это подтверж-
дают и показатели, достигнутые 
в 2008 году. Валюта баланса за 
год выросла в 1,5 раза, активы 
увеличились на 26,3 процента, 
кредитный портфель стал больше 
на 30,6 процента. Ресурсы в усло-
виях кризиса ликвидности и воз-
никшего осенью массового оттока 

средств со вкладов физических лиц 
выросли на 29,4 процента. Все это 
подтверждает способность банка 
эффективно работать и сохранять 
стабильность даже в условиях ми-
рового экономического спада.

- Почти любой банк имеет свою 
специфику, какие-то характерные 
отличия. Чем, на ваш взгляд, вы-
деляется АКИБАНК? Как он себя 
позиционирует?

- АКИБАНК позиционирует 
себя как банк, содействующий 
развитию регионов. Везде, где 
присутствуют его подразделения, 
АКИБАНК стремится установить 
взаимоотношения с органами мест-
ного самоуправления на принци-
пах социальной ответственности, 
привлекая финансовые ресурсы 
в экономику региона, кредитуя 
предприятия реального сектора 
экономики, поддерживая малый и 
средний бизнес. 

Если говорить о ритейле, то 
здесь мы позиционируем себя как 

надежный финансовый партнер, 
задача которого сохранить и преу-
множить капиталы своих клиентов. 
АКИБАНК всегда придерживался 
разумно-консервативной страте-
гии ведения бизнеса, вкладывая 
средства только в перспективные 
отрасли, распределяя риски по от-
раслям и регионам, управляя ими: 
когда у банка много точек опоры, 
он более устойчив. Главное для 
банка – обеспечить возвратность 
средств своих клиентов, храня-
щихся на счетах в банке. Даже в 
период осенней паники прошлого 
года, когда вкладчики во многих 
регионах страны начали изы-
мать свои сбережения из банков,  
АКИБАНК выдавал вклады по 
первому требованию их владель-
цев, без задержек и ограничений. 

- Как выстраивает банк взаи-
моотношения с малым и средним 
бизнесом?

- Мы убеждены, что в совре-
менных условиях деловые взаи-
моотношения должны развивать-
ся на принципах равноправного 
партнерства, что предполагает 
заинтересованность во взаимном 
успехе, строгое выполнение взятых 
обязательств, понятность и пред-
сказуемость. Вот тот фундамент, 
на котором АКИБАНК строит 
отношения с клиентами. Малый 
бизнес — самый быстро растущий, 
интересный своим многообразием 

сектор рынка, который застав-
ляет банк работать более гибко. 
Мы стараемся, что называется, 
держать руку на пульсе потреб-
ностей наших клиентов, знать, 
в чем сегодня нуждается малый 
бизнес, и какие потребности у него 
появятся завтра. Мы стремимся в 
максимальной степени оправды-
вать ожидания наших клиентов, 
предлагая пакеты своих услуг с 
учетом специфики и масштабов 
бизнеса клиента, отраслевой при-
надлежности.

Ведь сделать банковское пред-
ложение экономически более 
выгодным для клиента можно не 
только за счет тарифной политики, 
но и за счет экономии его времени 
при обслуживании, обеспечения 
своевременного доступа к необхо-
димой информации, корректной 
передачи данных при проведении 
платежей, продолжительности 
операционного дня… 

- Галина Николаевна, какие 
банковские продукты банк пред-
лагает жителям нашего региона? 
В чем их конкурентные преиму-
щества? 

- В нашем филиале мы пред-
лагаем корпоративным клиентам 
весь комплекс услуг от проведения 
платежей до инвестиций. Филиал 
практически не изменил своей 
деловой политики и под влиянием 
кризисных явлений в экономике. 

Мы, например, не прекращали 
кредитование, и сегодня мы кре-
дитуем на условиях практически 
совпадающих с докризисными. 
Среди клиентов филиала у нас 
были и остаются как предприятия 
федерального уровня, так и малые 
предприятия и индивидуальные 
предприниматели.

Вместе с тем, учитывая слож-
ности текущего периода, мы пред-
лагаем дополнительные продукты 
или модифицируем условия наших 
традиционных услуг. В частности, 
сейчас в нашем банке ведется бес-
платное открытие и обслуживание 
расчетных счетов (в течение ме-
сяца после открытия расчетного 
счета) юридических лиц и пред-
принимателей. 

Для вкладчиков мы стараемся 
расширить возможности управ-
ления их вложениями, помимо 
ставших уже традиционными 
предложений по автоматической 
пролонгации и капитализации про-
центов у нас есть вклады с плаваю-
щей процентной ставкой, растущей 
в зависимости от накопления 
средств, вклады с удобными для 
вкладчика условиями их досроч-
ного прекращения, возможностью 
частичного снятия. Мы предлагаем 
весьма привлекательные усло-
вия по вкладам для пенсионеров. 
Рост показателей по привлечению 
средств от юридических и физиче-

ских лиц ярко свидетельствует о 
высоком доверии, которое оказы-
вают клиенты АКИБАНКу.

- Какие планы и намерения 
у филиала на ближайшее буду-
щее?

- Мы понимаем, что преуспеть 
может только тот, кто полностью 
учитывает запросы клиентов, тре-
бования времени и способен про-
водить при этом гибкую политику 
в зависимости от изменений на 
финансовом рынке. Думаю, нам это 
удается. На протяжении всех лет 
филиал укрепляет свои позиции и 
продолжает развиваться, а вместе с 
этим совершенствует предложения 
для клиентов. 

Добрые отношения с партнера-
ми, накопленный опыт в сочетании 
с высоким профессионализмом 
сотрудников создали реальную 
основу для дальнейшей успешной 
деятельности филиала и роста бла-
гополучия наших клиентов. Об-
ладая значительным потенциалом 
роста, имея возможность решать 
серьезные задачи, Воронежский 
филиал АКИБАНКа и впредь 
будет оказывать предприятиям 
и организациям области содей-
ствие в реализации экономических 
программ и обеспечивать предо-
ставление качественных услуг 
населению.

Лицензия № 2587ЦБ РФ. Реклама.

Доверие – фундамент взаимного успеха
Филиал банка ОАО «АКИБАНК» в городе Воронеже на днях отме-
тил 5-летие своей работы на финансовом рынке региона. За это 
время филиал занял прочное место среди других финансовых 
структур города и области, развивая корпоративный бизнес и 
активно продвигая розничные программы. Зарекомендовал 
себя в качестве надежного делового партнера. С какими до-
стижениями подошел к своему первому юбилею коллектив 
филиала, о направлениях деятельности и планах рассказала 
его директор Галина ЮдИНА.

вести
Поэтический дар 
как судьба

В Эртильской межпоселен-
ческой библиотеке прошла 
встреча местных поэтов с уча-
щимися ПУ № 16 и СОШ с 
углубленным изучением от-
дельных предметов. Название 
она получила «Дар, предна-
значенный судьбой». Звуча-
ли стихи о любви, о Родине. 
Читали их не только взрослые 
авторы, но и сами школьники. 
А работники библиотеки рас-
сказали гостям о судьбах Анны 
Ахматовой, Юлии Друниной, 
Булата Окуджавы. 

Благословившая 
«Золушку» 

В Бутурлиновском РДК 
«Октябрь» прошёл вечер па-
мяти Александры Морковиной 
– талантливого балетмейстера, 
организатора и первого руково-
дителя танцевального коллекти-
ва «Золушка». Двадцать лет нет 
с нами Александры Яковлевны, 
а организованный ею ансамбль 
продолжает радовать танцем 
зрителей, не раз становясь лау-
реатом всевозможных фести-
валей и конкурсов. В концерте 
приняли участие и другие мест-
ные коллективы, руководители 
которых считают себя продол-
жателями дела Морковиной. 

Василий ЧеРНОуСОВ. 
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ
1. наименование и форма торгов
Открытый аукцион «На право заключить государственный контракт на поставку запасных частей и комплектующих для средств информатизации в 

рамках реализации целевой программы «Реформирование региональных финансов Воронежской области на 2007-2008 годы»»
2. организация торгов
2.1. уполномоченный орган
Организация: Департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Телефон (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
2.2. Специализированная организация
Организация: ООО «Новация». Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, д. 9. Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, д. 9. 
Телефон 4732389530. Контактное лицо: Далевская Татьяна Николаевна. Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
3. Государственные заказчики
Организация: Департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области. 
Место нахождения: г. Воронеж, ул.К. Маркса, 70. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул.К. Маркса, 70.
Телефон 55-64-96. Контактное лицо: Веремеенко Андрей Алексеевич. Адрес электронной почты: asfr@gfu.vrn.ru
4. лоты
Номер лота: 1.
Государственный заказчик: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Источник финансирования: ЦП «реформирование региональных финансов Воронежской области на 2007-2008 годы».
Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров, выполнение работ, оказание услуг учреждениям и предприятиям 

уголовно-исполнительной системы и/или организациям инвалидов: не установлены.

№  
п/п Предмет государственного контракта (лота) ед.  

изм.  Кол-во

1 Комплект картриджей (CMYKLcLm) C13T08174A для принтера Epson Stylus Photo 1410 шт 10

2 Тонер-картридж AR-202T для МФУ Sharp AR-M205 шт 20

3 Черный картридж C8550A для принтера HP Color LaserJet 9500 шт 12

4 Чёрный картридж С9730А для принтеров HP Color LaserJet 5500 шт 8

5 Голубой картридж C9731A для принтеров HP Color LaserJet 5500 шт 6

6 Желтый картридж C9732A для принтеров HP Color LaserJet 5500 шт 6

7 Пурпурный картридж C9733A для принтеров HP Color LaserJet 5500 шт 6

8 Тонер-картридж KX-FA83A для телефакса Panasonic KX-FLM653 RU шт 10

9 Тонер-картридж TK-130 для принтера Kyocera FS-1300DN шт 30

10 Тонер-картридж TN-611Y для МФУ Konica Minolta Bizhub С451/С550/С650 желтый шт 2

11 Тонер-картридж TN-611М для МФУ Konica Minolta Bizhub С451/С550/С650 красный шт 2

12 Консолидированный картридж с цветными чернилами C13T05204010 для принтера Epson Stylus Color 1160 шт 30

13 Тонер-картридж KX-FAT92A для МФУ Panasonic KX-MB763 RU шт 10

14 Тонер-картридж TN-611С для МФУ Konica Minolta Bizhub С451/С550/С650 синий шт 2

15 Туба с тонером NPG-11 (140 гр.) для CANON NP-6012/6112/6512 original шт 3

16 Тонер-картридж Canon NPG-1 для NP-1215/6317/6416/6020 original шт 3

17 Туба с тонером Toshiba T-1550E для копиров Toshiba 1550 с приводом Мерседес шт 3

18 Тонер-картридж TK-410 для копиров Kyocera 1635 шт 3

19 Тонер-картридж TN301K для МФУ Konica Minolta 7022 шт 2

20 Блок печати PU-120 для принтера Kyocera FS-1300DN шт 10

21 Пурпурный барабан передачи изображений C8563A для принтера HP Color LaserJet 9500 шт 8

22 Блок проявки (Imaging Unit) IU 610К для МФУ Konica Minolta bizhub C451 черный шт 1

23 Блок проявки (Imaging Unit) Ш-610С для МФУ Konica Minolta Bizhub C451 синий шт 1

24 Блок проявки (Imaging Unit) IU610Y для МФУ Konica Minolta Bizhub C451 желтый шт 1

25 Драм-юнит AR-200DM для МФУ Sharp AR-M205 шт 6

26 Ксерографический барабан для копиров Toshiba 1550 шт 1

27 Фотобарабан DRM7035 для МФУ Konica Minolta 7022 шт 1

28 Желтый барабан передачи изображений C8562A для принтера HP Color LaserJet 9500 шт 8

29 Голубой барабан передачи изображений C8561A принтера HP Color LaserJet 9500 шт 8

30 Оптический блок KX-FAD93A для МФУ Panasonic KX-MB763 RU шт 5

31 Оптический блок KX-FA84A для телефакса Panasonic KX-FLM653 RU шт 5

32 Чёрный барабан передачи изображений C8560A для принтера HP Color LaserJet 9500 шт 8

33 Блок проявки (Imaging Unit) IU-610М для МФУ Konica Minolta Bizhub C451 красный шт 1

34 Диск CD-R 700mb Slim Case шт 50

35 Диск DVD-R 4.7Gb,16x Slim Case шт 50

36 Средство для очистки мониторов ЖК (салфетки влажные в банке),50 салфеток в банке бнк. 25

37 Средство для очистки офисного оборудования (салфетки влажные в банке), 50 салфеток в банке бнк. 20

38 Салфетки сухие для чистки оптики и фотобарабанов, 40 салфеток в упаковке упак 50

39 Ракель AR-200CB для копира Sharp AR-M205 шт 5

40 Флакон с девелопером D-1550 (670гр./ флакон) для копиров Toshiba 1550 шт 1

41 Пакет с девелопером DV301K (600 гр./пакет) для МФУ Konica Minolta 7022 шт 1

42 Дискеты 3.5”, емкость 1,44 МБ, 10 дискет в упаковке упак 20

43 Пакет с девелопером AR-202DV (400 гр./пакет) для копира Sharp AR-M205 шт 6

44 Комплект C8554A очистки изображений для принтера HP Color LaserJet 9500 шт 8

45 Комплект скоб SK-602(3х5000) для буклет-финишера FS-517 для МФУ Konica Minolta Bizhub С451/650 шт 1

46 Ремонтный комплект MK-410 для копиров Kyocera 1635 шт 1

47 Печка для МФУ Sharp AR-M205 шт 1

48 Картридж с лентой для термопринтера TZ631 Brother TZ tape, 12 мм х 8 м, черный шрифт/желтая лента  
для настольной электронной системы печати наклеек Brother PT-1280 шт 5

Начальная (максимальная) цена лота (контракта) в рублях: 1 766 642.21.
Место поставки товара, выполнения работ, оказания услуг: г. Воронеж ул.К. маркса, д. 80.

5. Срок, место и порядок предоставления документации о торгах
Документация о торгах предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла маркса, 80, к. 101, бесплатно 

на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании пись-
менного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия торгов, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и 
контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация о торгах: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации о торгах по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю 

или вручение с опозданием документации.
6. место и срок подачи заявок на участие в торгах
Прием заявок осуществляется с 15.04.2009 г. (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 14.30 05.05.2009* г. по адресу: 

394036, г. Воронеж, ул. Карла маркса, 80, к. 101.
7. место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в торгах
Рассмотрение заявок на участие в торгах будет производиться комиссией с 14. 30   05.05.2009* г. по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. 

Карла маркса, 80.
8. место, дата и время проведения торгов
Торги будут проводиться уполномоченным органом с 12.00 15.05.2009* г. по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла маркса, 80.

* Время московское.

реестровый номер торгов оа-2

Как выбрать самый  
высокий процент по вкладу?

«Добрый день! Мой вопрос о процен-
тах. С мужем оба получаем пенсии, на 
его деньги живем, а мою откладываем 
на «книжку». Недавно увидела в газетах, 
что проценты стали высокие, тоже 
хотела бы сделать вклад со ставкой по-
выше. Посоветуйте, как выбрать самый 
высокий процент. Ирина Михайловна 
Пономарёва, пенсионер».

Спасибо за вопрос, Ирина Михайловна. 
Выбрать именно самый высокий процент 

непросто, так как ставки постоянно ме-
няются, и в последнее время в большую 
сторону. Однако есть банки, где процентные 
ставки одни из самых высоких, например, 
в офисах «ЛАЙФ» ОАО АКБ «Пробизнес-
банк» вклады можно открыть под 16-17% 
годовых. Можете сравнить! Еще важно 
знать минимальную сумму вклада, ведь 
бывает, что максимальная ставка по вкладу 
доступна лишь на большие суммы, что для 
пенсионеров далеко не всегда подходит. Мы 
предлагаем ставку 16% годовых на вклады 
от 100 рублей, а 17% годовых на вклады от 
1000 рублей – очень доступно. Мы рады, что 
помогаем пожилым горожанам сберегать 
средства и увеличивать пенсию за счет про-
центов по вкладам.

А если нужно  
забрать вклад раньше?

«К вам обращается пенсионер Никола-
ев Борис Петрович. Правда ли, что вклад, 
который открывается на несколько лет, 
мне вернут раньше только за вычетом 
штрафа?»

Вопрос актуальный. Не могу отвечать 
за все банки Воронежа, но, вероятно, где-
то есть и такие несправедливые условия. 
Но в нашем банке вклады всегда возвра-
щаются досрочно без каких-либо штрафов, 
и даже более того, часто без потери про-
центов. К примеру, вклад «Пенсионный» 
привлекателен не только с точки зрения 
доходности – 16% годовых, но и условий. 
При досрочном снятии средств – мало ли 
что в жизни случается, бывает, что день-
ги со вклада нужно забрать, – проценты 
за истекшие периоды не пропадают. Это 
условие – дань нашего уважения к по-

жилым гражданам, которые заслужили 
честного и ответственного отношения 
банков к их сбережениям.

Что значит  
«вклады застрахованы»?

«В последнее время только и слы-
шишь – «вклады застрахованы»! А что 
это на самом деле значит, похоже, никто 
не знает. Расскажите, пожалуйста. 
Муравьева Светлана Пантелеевна, на 
пенсии».

Страхование вкладов – инициатива 
государства, которое берет на себя обяза-
тельства банка перед вкладчиками, если 
у банка возникнут проблемы. К примеру, 
наш банк является членом Государствен-
ной системы страхования вкладов. Это 
означает, что все вклады до 700 000 рублей 
в офисе «ЛАЙФ» ОАО АКБ «Пробиз-
несбанк» застрахованы государством на 
100%. Точно такая же гарантия действует 
во всех крупных банках, в том числе го-
сударственных – в этом мы от них ничем 

не отличаемся. У банков, состоящих в 
Системе страхования вкладов, есть спе-
циальный номер в реестре – ОАО АКБ 
«Пробизнесбанк» включен в Систему  
23 декабря 2004 года под номером 353.

Если у вас есть вопросы относительно 
банковских вкладов и других аспектов 
«общения» с банками – звоните, мы всегда 
ответим по телефону или в наших офисах 
в Воронеже:

ул. Вл.Невского, 7, тел. 69 50 85;
пр. Революции, 11, тел. 39 00 21;

www.poidem.ru 

ОАО АКБ «Пробизнесбанк». Генеральная лицензия Банка 
России на осуществление банковских операций №2412. 

На правах рекламы.

Представители пожилого поколения 
привыкли откладывать, и накопле-
ния есть почти у каждого пенсионера. 
Сегодня банки предлагают очень 
многое, и разобраться в этих предло-
жениях достаточно сложно. В адрес 
нашего банка поступает множество 
вопросов от жителей Воронежа отно-
сительно вкладов для пенсионеров. 
Мы решили опубликовать самые 
популярные вопросы на страницах 
газеты, чтобы разъяснить ситуа-
цию и помочь пожилым гражданам 
определиться с выбором. На вопро-
сы о сбережениях пенсионеров на 
банковских вкладах отвечает пред-
ставитель специализированной сети 
офисов «ЛАЙФ» ОАО АКБ «Пробизнес-
банк» - Региональный директор в Во-
ронеже Павел Юрьевич ЮтКиН.

«ПЕНСИОННЫЙ», 16% ГОДОВЫХ
Минимальная сумма - 100 рублей. Срок - 6 месяцев.  

Проценты начисляются ежеквартально. Клиент сам выбирает - 
капитализировать ему проценты или нет. Допускается пополнение вклада 

в любое время на любую сумму. В случае досрочного изъятия вклада 
проценты начисляются по ставке «до востребования» (0,01% годовых) 

за последний неполный квартал. Проценты за предыдущие кварталы 
начисляются в полном объеме.

реализует высококачественные 

сЕмЕНа ПОДсОлНЕчНИка
гибрид Юпитер, 
всхожесть 89% под урожай. 
Обращаться по адресу: г.Воронеж, 
ул. 45-й Стрелковой дивизии, 232, 
тел. 20-45-89.

ООО «АВА-Инвест» 

Сертифицировано.

РеКлАМА.

сеялки СуПн-8, С3-3,6; культиваторы КПС-5,4; 
тракторы мТз-80, Т-70, дТ-75 

и др. с/х инвентарь.
тел. 8-951-863-63-41.

Продаётся б/у с/х техника 
в отличном состоянии: 

РеКлАмА

 Реализуем 
саженцы 

более 10 сортов, одно-, 
двухлетки, карликовые  

и полукарликовые

яблонь
Тел.89155861551,  

тел./факс 8(4732) 76-07-09.

Реклама.
Сертифицировано.

Когда танцуют все!
фестиваль | Без всяких скидок можно сказать, что танцевальное искусство за последние десять лет 
оказалось одним из самых популярных и востребованных среди воронежской молодёжи

Потому столь массовым стал тра-
диционный ежегодный фестиваль 
«Танцующий город». Двадцать семь 
номеров вошло в заключительный 
гала-концерт, который прошёл на 
сцене Воронежского театра оперы и 
балета. И, я думаю, ещё столько же 
хореографических коллективов мог-
ли бы здесь с успехом выступить, но 
временные рамки – программа и так 
длилась более трёх часов – заставили 
организаторов фестиваля и жюри 
пойти на определённые ограниче-
ния числа участников «Танцующего 
города».

Было время – всего каких-то 
лет пятнадцать назад – когда в 
Воронеже хореография буквально 
«загибалась»: число хороших танце-
вальных коллективов и интересных, 
с индивидуальным почерком, балет-

мейстеров можно было перечислить 
по пальцам.

А потом вдруг стало престижно 
красиво танцевать. И начался настоя-
щий хореографический бум, который 
продолжается и по сей день.

Появилась целая плеяда новых 
молодых хореографов. Тут надо отдать 
должное художественному факуль-
тету Воронежского педагогического 
университета и его первому декану 
Анатолию Петелину, где серьёзно и 
основательно начали готовить балет-
мейстеров для народных коллективов, 
а вместе с ними появились и новые 
ансамбли. 

На нынешнем фестивале была 
представлена вся жанровая палитра 
танцевального искусства. Тут вам и 
постановки в классической традиции, 
как «Кармен» и «Летела да пела», 
представленные ребятами Воронеж-
ского хореографического училища, и 

народные танцы «Во горнице» и «Рус-
ская пляска» ансамблей «Карусель» 
и «Весна», и хип-хоповые импро-
визации танцевального коллектива 
«Тройной контроль», и грузинские, 
восточные, цыганские мотивы ансам-
блей «Арагви», «Мечта», «Ретро».

Мне лично очень импонируют по-
становки Заслуженного работника 
культуры РФ Людмилы Шлюпико-
вой. Предельная вышколенность её 
воспитанников всегда сочетается с 
определённой сюжетно-смысловой 
линией танца, с интересными тех-
ническими находками. Плодотворно 
в этом плане работают хореографы: 
Заслуженный работник культуры РФ 
Владимир Соколов, Ольга Щербато-
ва, Заслуженный деятель искусств РФ 
Юрий Копытин, Жанна Хвалынская, 
Вячеслав Петренко.

Естественно, что руководитель гру-
зинского ансамбля «Арагви» Мераб 

Карчаидзе черпает своё вдохновение 
из родника народных танцев. Сплав 
живой традиции с его авторским их 
осмыслением отличает хореографиче-
скую постановку «Мтиулури».

Но, наверное, во главе блистатель-
ной когорты нынешних балетмей-
стеров по праву стоит Заслуженная 
артистка РСФСР, награжденная 
медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени, Лидия Бо-
гатырёва. Вся жизнь Лидии Степа-
новны связана с танцами. Ученица  
признанной балерины Большого 
театра М.Нижинской, брат которой 
Вацлав был мировой балетной звез-
дой, она, как и её педагог, через всю 
жизнь пронесла эту беспредельную 
любовь и преданность своему делу. 
Очень символично и то, что юбилей-
ные чествования Лидии Богатырёвой 
прошли на главном танцевальном 
форуме Воронежа.

Хорошая прибавка к пенсии

Виктор Силин
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ответы на судоку (10 апреля)

 1 5 6 4 9 7 8 3 2
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 5 4 8 3 7 1 6 2 9

 6 1 7 9 2 5 3 4 8

 4 8 5 7 3 6 2 9 1

 9 6 1 2 5 4 7 8 3

 3 7 2 1 8 9 5 6 4

РеКлАмА

Наша «кОммуНа» ЕсТь В сИсТЕмЕ
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В связи с оформлением 
землеустроительного 

дела в отношении 
земельных участков 

с кадастровыми 
номерами

36:34:0202012:14
36:34:0202012:15
36:34:0202012:12
36:34:0202012:16
36:34:0202012:13, 
расположенных по 
адресу: г.Воронеж, 

Коминтерновский район, 
жилой массив  

«Задонье», 12-й квартал, 
участки №№ 5; 6; 7; 8; 9,
просим явиться

Яшина 
олега

Витальевича 
по вышеуказанному 

адресу 
для согласования 
межевых границ.

Тел. 8-980-344-13-52.

«ГАРАНТИРОВАННЫЙ!», 17% ГОДОВЫХ
Сумма от 1000 рублей до 700 000 рублей. Срок - 6 месяцев. Проценты 

выплачиваются в конце срока действия договора. Допускается пополнение 
в течение первых 3 месяцев. Минимальная сумма пополнения – 1000 

рублей. Вклад - без капитализации процентов. Изъятие части вклада не 
допускается. В случае досрочного изъятия вклада проценты начисляются 

по ставке «до востребования» (0,01% годовых) - пересчёт осуществляется 
за весь период, начиная со дня, следующего за днем размещения денежных 

средств во вклад, и до дня досрочного возврата вклада включительно. 

извещение иП боЮл 
(кадастрового инженера) 

харина н.в.
18 мая 2009г. в 10.00 по адресу: Во-

ронежская обл., Новоусманский р-н, 
с.Новая Усмань, ул.ленина, 269 (здание 
Дома быта, 1-й эт., тел. 8 (47341) 21542) 
будет проведено собрание заинтересо-
ванных лиц для участия в установлении и 
согласовании границ земельного участка, 
расположенного по адресу: Воронежская 
обл., Новоусманский р-н, пос.1-е отд.  
с/за «Масловский», ул.Садовая, д.8.

Сведений об адресах правооблада-
телей смежных земельных участков не 
имеется. 

Предварительно ознакомиться с пла-
ном участка и внести свои предложения 
можно за 15 дней до даты проведения 
собрания.

Заказчик кадастровых работ Ткачева 
Нина Алексеевна. РеКлАмА

Танцевальное веселье лилось рекой. Заслуженная артистка РСФСР Лидия Богатырёва.


